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香港文匯報訊 雖然內地樓市成交出現降溫趨勢，但土地市場依然相對活躍。中原地產研究中心昨日發佈的統

計數據顯示，截至6月13日，內地「賣地」收入最多的50大城市年內合計土地出讓金額達1.13萬億元（人民

幣，下同），與2016年同期8,439.3億元的數據相比，上漲34.3%。有業內人士認為，樓市調控正邁入限購、

限貸、限價、限售、限商的「五限時代」，未來實施限售城市或超過50個。

中原地產研究中心發佈，一二線城市的
「賣地」居高不下，北京、武漢、廣

州、南京、合肥、杭州、蘇州、天津、鄭
州、重慶等12個城市「賣地」收入超過了
300億元。

京收入851億居首 武漢隨後
北京名列榜首，「賣地」收入851億元，
排名第一；武漢緊隨其後，達到743億元。
三四線城市之中，佛山賣地收入359億元、
嘉興269億元、溫州253億元、寧波243億
元，另外徐州、常州、滄州、金華、阜陽、
鹽城、漳州等城市賣地也超過了100億元。

5月一線城市成交溢價率均降
中國指數研究院發佈的5月份土地市場數

據也反映出同樣的趨勢。一二線城市5月份
土地成交溢價率同環比均出現下調。北
京、上海、廣州、深圳四個一線城市土地
成交溢價率為16%，同比大降77個百分
點。二線城市土地成交溢價率為47%，同
比下降14個百分點。三線城市土地成交均
價和溢價率則雙雙上行，三線城市5月份成
交樓面均價為每平方米1,591元，同比漲
141%；土地成交平均溢價率68%，比去年
同期上升58個百分點。

分析：房市調整期將在全年續現
中原地產首席分析師張大偉指出，2017

年中國熱點城市高價地數量明顯減少。但
2016年多數房企銷售火爆，企業庫存消化
量大，房企補充土地的積極性也較高。在

此背景下，房企對熱點區域、優質屬性地
塊依然激烈拚搶。不過，他認為，在樓市
調控的嚴控下，房地產市場的調整期將在
2017年全年持續出現。現在一二線城市房
價上漲已經明顯放緩，之前部分企業獲得
的高價地很可能面臨入市難題。
「相比往年，本次調控周期最明顯的是

增加了限售＋限商。」張大偉說，當下一
線城市主要特點是限制商辦項目購買，北
京、上海等地全面收緊；而對其他城市來
說，限售的範圍越來越大，預計將快速向
三四線城市蔓延，後續可能會超過50城市
執行限售。
他又稱，目前內地樓市「減法」已做到

極致，調控正邁入限購、限貸、限價、限
售、限商的「五限時代」。

香港文匯報訊（記者歐陽偉昉）航基股
份（0357）去年12月底與母公司海口美蘭
國際機場有限責任公司訂立內資股認購協
議，母公司將以轉讓美蘭機場一期跑道方
式，向航基認購約1.9億新內資股，並再以
現金認購約2.5億新股。董事會秘書邢周金
昨在傳媒午餐會上表示，收購跑道是為了
回歸A股，因為現時公司只擁有航站樓，所

以為符合中證監關於資產完整的要求，必
須從母公司收購跑道。

擬本月底增發2億股H股
邢周金表示，A股有發行規模的限制，首
次認購不能超過總股本的20%，由於現時
航基的總股本只有4.7億股，他認為IPO的
規模太小，故透過增發股份擴大股本。此

外，公司亦正計劃在本月底增發2億股H
股。他強調，回歸A股的工作一直都在進
行，增發完成以後會立即啟動這方面的工
作，最樂觀希望明年可以完成。
據執行董事、財務總監周鋒介紹，海外
成熟的大型樞紐機場非航空性業務佔收入
比例為七成，惟內地吞吐量2,000萬人次的
機場的收入佔比是「剛好倒轉」。他又透
露，去年公司非航空性業務收入佔比為
44%，國內領先，目標是兩年內可將航空與
非航空收入達到一比一水平。

機場業務量今年料增15%
此外，周鋒表示近兩年公司的整體稅後

利潤增幅超過20%，正常情況下市盈率應
超過20倍，以現時8倍多的市盈率，價值
還有待進一步挖掘。
他估計今年機場的業務量增幅預測約15%

左右，今年的吞吐量正常情況下應為2,100
萬人次以上，惟公司估值只有30多億元人民
幣，故認為「估值脫離現實價值」。
他強調，海上絲綢之路沿線的東南亞機
場將是公司拓展的重點。

香港文匯報訊（記者章蘿
蘭 上海報道）歐洲高端印製
電路板巨頭奧特斯集團
（AT&S）高層近日在上海透
露，由於看好「中國製造
2025」，奧特斯投入巨大，截
至今年3月31日，對重慶項目
的投資已超過4.55億歐元。
奧特斯集團CEO葛思邁表

示，由於重慶工廠首次取得銷
售收入等原因，助力集團創紀
錄的銷售額。2016/17財年奧
特斯銷售額從7.629億歐元增
至 8.149 億 歐元，同比升
6.8%。據其透露，重慶工廠
第二條生產線已於去年年末啟
動，兩條生產線都會在2017
年下半年達到計劃的產能和效
率。

香港文匯報訊（記者孔雯瓊上海報道）
上海市住建委上個月發佈《關於開展商業
辦公項目清理整頓工作的意見》，明納入
清理的項目多達近1,700萬平方米。嚴厲新
政下，早前買下地塊的準備做商住項目的
發展商，迫於無奈只好改變方案。

旭輝控股本月收購了一宗商辦用地，該地
原先為永泰控股於2013年11月底以11.04億
元（人民幣，下同）競得，折合樓板價4.28
萬元/平方米，為當年上海的單價地王。

旭輝用地擬轉做酒店式公寓
有知情人士表示，旭輝收購該土地後原

先想做商住用途，但由於目前政策嚴厲，

或考慮轉做酒店式公寓。
其實發生類似情況的開發商不止旭輝

一家。據同策房產統計顯示，早前叫停
商住項目網簽時，獲得預售許可證但還
未出售的存量商住面積約95萬平方米。
目前香港新鴻基地產也停止了滬上服務

式住宅公寓的發售，其存量套數還餘下55
套。

香港文匯報訊（記者吳婉玲）在「一
帶一路」和「粵港澳大灣區」發展戰略
下，香港與周邊地區的聯繫更緊密。香港
廠商會會長李秀恒昨表示，全球經濟有隱
憂，在美國總統特朗普上場、歐債危機及
英國脫歐等因素影響下，兩岸四地的聯繫
更顯重要。

港應發揮「超級聯繫人」角色
由香港廠商會籌辦，聯同中華全國工

商業聯合會、台灣工商企業聯合會，及澳
門中華總商會合辦的「第十三屆海峽兩岸
和香港、澳門經貿合作研討會」昨舉行，
李秀恒在致辭時表示，香港的科研人才和
設備達世界級水平，因此具備良好條件發

展創新科技。隨着特區政府對發展創科有
了堅定的決心和長遠的計劃後，相信今後
本港的創科氛圍將大為提升，加上「一帶
一路」和「十三五規劃」等國策的推進，
區域之間的合作空間將大為增加，香港大
可發揮好「超級聯繫人」的角色，與其他
地區的創科產業共謀發展，互補優勢，達
至「四贏」。
香港貿發局研究總監關家明亦在會上

提到，估計全球經濟合作將進入新時代，
但未必是好的時代，未來所面對的挑戰會
變得厲害。他指，現時環球分為歐美反全
球化和中國內地主張全球化，兩種力量的
平衡將會決定往後區域經濟合作的發展。

企業要創新須做大數據公司
另外，神州數碼主席郭為表示，科技

會成為推動社會最主要的推動力，未來的
企業要創新一定要做大數據公司。他舉
例，近年受投資者青睞的共享單車，都是
因為其是數據採集的源頭。相信未來世界
發展最重要的資源不再是傳統的能源礦
產，而是數據。
澳門中華總商會副理事長賀定一就提

出，互聯網雖然是打破傳統區域合作的重
要因素，不過大家應該思考兩岸四地的互
聯網技術是否可做到發展步伐一致。以支
付系統為例，已經存在技術差距。如何促
進電商發展，解決網絡及法律問題，都是
兩岸四地在合作期間需要留意的問題。

李秀恒：兩岸四地聯繫更趨緊密

香港文匯報訊（記者孔雯瓊上海報道）中
國社交網絡上特有的「打賞」功能，將會被蘋
果公司分一杯羹。
日前，蘋果正式將打賞需向蘋果繳納30%

提成的規定寫入條款，且內地多家應用巨頭對
此表示妥協。此舉意味着，蘋果將中國市場培

育成熟後，已經可從中收割新的利潤部分。
內地社交網絡盛行「打賞」，指的是一種

網友自發支付給內容原創者的獎勵費用，包
括文字、圖片、視頻都可以成為被打賞的內
容載體。且單筆打賞費用少則幾元人民幣
錢，多則上萬元，極端者出現過百萬元。

歐洲電路板巨頭看好中國市場

蘋果用户「打賞」需繳30%提成

■李秀恒 香港文匯報記者吳婉玲 攝

■左起：航基董事會辦公室非上市事務經理才智，董事會秘書邢周金，執行董事、財務總
監周鋒，計劃財務部總經理助理符和福。

■荔灣區華大物流地塊曾為廣州當時的新地王，該住宅地周邊現在還是以倉庫、村屋為
主。 資料圖片

50城年內賣地逾萬億萬億

■奧特斯在上海舉行新聞發佈會。
香港文匯報記者章蘿蘭攝


